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戴戴琳琳开开玩玩笑笑竖竖中中指指停停赛赛四四场场
库卡：这对我们很不利

本报记者 李康宁
4月2日发自广州

陈盆滨的奔跑，绝不仅仅
凭一腔热情。除了安踏公司竭
尽所能为他量身定做的跑鞋，
还有安利纽崔莱为其订制的营
养补充计划。

安利中国的总部就在广
州，为此陈盆滨得以提前一天
来到这里，为自己的身体状况
做了一个全面的测试。肌肉力
量、骨密度等十几项指标查下
来，陈盆滨得到了86分的高分，
可以说相当不错。

跨越100天30余个城市的
漫长马拉松征程，陈盆滨不仅

需要面临身体耐力的挑战，同
时也需要经历南方暖春潮湿、
江南梅雨以及北方酷暑的挑
战。在这个过程中，安利纽崔莱
特邀团队为陈盆滨制定了针对
性的营养保障方案，不断审视
陈盆滨的身体饮食状况，不仅
保障其必须的蛋白质、水溶性
维生素的摄入补充，保障肌肉
损伤的及时恢复，同时从营养
的角度给出建议，帮助他缓解
身体疲劳，调节免疫力。

有了如此强大的后盾，陈
盆滨对自己的挑战之旅充满了
信心：“完成这次挑战之后，我
很想去挑战喜马拉雅山，去进
一步提升自己。”

本报记者 李康宁
4月2日发自广州

一道蓝色的身影，在“小蛮
腰”前面转了个弯儿。从身后簇
拥的人群里加速，向前面跑起
来，一会儿就远了。

有个极其高大的汉子，目送
这个影子一会儿之后，转瞬间就
被更多的镜头围了起来。这个高
个儿，就是姚明。而那个跑在路
上的人，叫做陈盆滨。这个黑瘦
的家伙，比姚明还要大两岁，仍
旧一路披星戴月地跑在路上。这
次，陈盆滨的旅程史无前例得漫
长，4219公里。真真正正的“八千
里路云和月”。他需要用100天，

连续100个马拉松来完成。4月2
日，从广州的海心沙公园出发，他
将一路向北，经由福建、浙江、上
海、江苏、山东、河北，于7月10日跑
到北京终点。他将以这次活动，为
北京、张家口申办冬奥会助力。

虽然陈盆滨已经宣布了这
个消息，但是仍有很多人觉得，
这是个不靠谱的谎话。与姚明一
同前来为他陪跑的网球名将郑
洁就坦白说：“我第一次听说这
个计划的时候，我觉得只能用疯
狂来形容。我希望100天后在北
京，能够看到你。”言语中透出一
些担忧，又充满了祝福。

姚明那双伤痕累累的大脚，
的确没法跟跑遍了七大洲的极

限“跑神”陈盆滨比试耐力。只象
征性地陪跑了200米，就歇了下
来。但言语中，他对陈盆滨的敬
佩溢于言表，“我很喜欢用野蛮
生长来形容他。从一个渔民到跑
步的明星，他让我重新审视体
育，在夺取金牌之外，其实还有
很多。”他告诉记者们。

“我这次要跑那么远，只想
告诉大家一件事，跑步改变了我
自己。你们可以像我一样跑起
来，就会发现你的身体、性格都
会发生很大的变化。我希望以我
自己的行动，让十个人，百个人，
千个人热爱跑步，获得健康和快
乐。”陈盆滨用自己的方式，回应
着姚明的发问。

下下一一个个目目标标，，喜喜马马拉拉雅雅
八八千千里里路路 不不畏畏关关山山
姚明郑洁助威，陈盆滨迈出“挑战100”第一步

足足协协这这次次真真““过过””了了

本报记者 李志刚

4月2日，中国足协正式公
布罚单，戴琳因为在上一轮联
赛鲁能主场迎战江苏舜天返回
替补席上之时，冲着队友张文
钊开玩笑竖起了“中指”，被给
予停赛四场、罚款2万的处罚。
目前带队在上海准备挑战申鑫
的鲁能主帅库卡直言，“这对我
们很不利”。

就在鲁能大胜江苏那场比
赛的当晚，网络上已经有了戴
琳笑着冲张文钊竖中指的照

片，鲁能的反应非常迅速，问清
情况后随即向有关媒体记者做
了说明，戴琳本人不仅表达了
歉意，还前往北京到中国足协
说明了情况，但最终足协不为
所动，还是对戴琳给予严厉处
罚。“因为一个开玩笑时的不雅
手势，戴琳被停赛四场，这对我
们很不利。”库卡对此表现得相
当无奈，“戴琳是我们球队的重
要一员，与全队一样，状态正在
回升之中。”

4月3日，鲁能客场挑战上
海申鑫，随后全队回济，准备4

月8日主场与柏太阳神的亚冠
小组赛，对于鲁能而言，那是
一场“许胜不许平”的比赛，
库卡是否会安排主力在中超
之中轮休？面对这一问题，库
卡的回答很明确，那就是“不
会安排轮休”，“没有必要轮休，
距离那场比赛还有好几天呢，
队员完全可以恢复过来。再说
了，我认为越是主力，越应该参
加比赛，比赛更有利于球员保
持状态。”

这一次鲁能出征上海，库
卡带上了伤势好得差不多的乌
索，而为了谨慎起见，让塔尔德
利继续休息，对此库卡强调“塔
尔德利肯定能赶上4月8日的那
场比赛”，“我们的前场外援之
中，阿洛伊西奥没能在亚冠小组
赛当中报名，所以他的精力应该
放到中超上，他近期状态不错。
而塔尔德利目前的重点，应该
是亚冠，中超我手中有阿洛，没
有塔尔德利，问题也不大。”

本报记者 李志刚

鲁能泰山3日下午客场挑
战上海申鑫，很多山东球迷可
能乐观地认为“这回可逮着一
个软柿子了”，因为申鑫已经经
历三连败，是中超之中唯一还
是零分的球队。但事实上，越是
如此，鲁能越得小心提防，“光
脚的不怕穿鞋的”，现在就怕申
鑫“耍光棍”。

谈到鲁能塔尔德利、戴琳
一前一后两大主力缺席本场比
赛时，申鑫主帅郭光琪认为“鲁
能少了谁都一样”，“毕竟足球
不是一个人的运动项目，从鲁
能来讲，少一个队员还是少两
三个队员都不会有太大的影
响，鲁能的板凳阵容在国内是
数一数二的，他们有实力的队
员确实是太多了。”郭光琪还表
示，利用过去这段间歇期，帮助
球员统一了思想，“我们这支球
队太年轻，统一了思想之后，希
望从这场球开始，球队从战术
打法和思想的统一上能够看到
改变。比赛我们总是希望每一
场都能争取获得积分，希望尽
快达到保级的分数。”

郭光琪铆足了劲，想在鲁
能身上制造冷门，好在库卡对
此有所提防，“申鑫跟去年相比
有一些变化，今年他们虽然三
场比赛都没有取胜，但是我们
不能掉以轻心，不能轻视对手。
我们必须尽全力发挥，争取在
客场拿下对手，当然比赛肯定
不会容易，从来就没有轻松获
得的胜利。”

鲁能今日客场战申鑫

零分的对手

不是软柿子
李志刚

网上购物大行其道之后，
催生了“剁手党”这个名词，现
在的戴琳，想必也正在无限悔
恨之中——— 千不该，万不该，
不该不合时宜地伸了那根指
头。戴琳作为职业球员、公众
人物，确实不应该在公开场合
做出不文明的手势和举动，但
将他此次行为，等同其他“中
指门”，足协纪律委员会未免
有点“过”了。

近些年来，中国足协为了
维护提升足球的社会形象，对
赛风赛纪“高标准严要求”，这
是一件好事，深得大家拥护。原
来球员在场上“竖中指”，经常
会被中国裁判有意无意间忽
略，现在这一行为已经被纳入

“严打”范畴。为了树立权威，足
协甚至用了“重典”，只要被镜
头捕捉到的不文明行为，即便
逃过了当值裁判的眼睛，也会
被追加处罚。2014赛季，广州恒
大外援雷内，被栽在了“镜头”
上。但戴琳的行为，毕竟与雷内

等人有质的区别。
为什么“竖中指”会被处

罚？因为这是一个“侮辱性手
势”，既然如此，便应该有明确
的“ 主 体 ”，即“ 谁 ”侮 辱 了

“谁”。过去那些受罚的球员，
有的解释为“无意”，有人说

“不是针对裁判或对手”，还有
的说“伸了不止一根手指头”，
这一切在证据面前，都是苍白
无力。这一次，戴琳伸手指，证
据确凿，但他针对的人，指向
也非常明确，所有看到图片的
人，都应该有准确的判断，即

“这家伙确实是在跟队友开玩
笑”。换句话说，戴琳做了一个
不应该的手势，但确实不是想
去侮辱谁，绝对没有主观恶
意。戴琳即便应该为自己的行
为付出代价，但也不应该是四
轮。对于有明显区别的“竖中
指”行为，中国足协纪律委员
会在处罚时却是“一视同仁”，
且不说是不是针对特定的俱
乐部、特定的球员，起码给人
的印象就是处理手法过于简
单粗暴。

姚明、郑洁等人参加陈
盆滨的开跑仪式。

客场作战，库卡
不敢大意。（资料片）
本报记者 王鸿光 摄
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